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Öffentlicher Teil

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung

AV Frau Logemann eröffnet die Sitzung.

Es werden einstimmig festgestellt:

a) die rechtzeitige Übersendung der Tagesordnung,

b) die Beschlussfähigkeit,

c) die Tagesordnung, wie sie zu Beginn der Niederschrift aufgeführt ist.

2 Genehmigung der Niederschrift vom  21.05.2012  (Protokoll Nr. 28)

Die Niederschrift vom 21.05.2012 (Protokoll Nr. 28) wird genehmigt.

- 10, 40 -

3 Bericht der Verwaltung

3.1 Laufende Sportförderung der Gemeinde Bad Zwischenahn

Die laufende Sportförderung (Geräte- und Übungsleiterbeihilfe, Unterhaltungskosten) - ins-
gesamt 24.802,50 € - wurde an die 46 Vereine in der Gemeinde Bad Zwischenahn, die
Mitglieder im Kreissportbund Ammerland sind, ausgezahlt.

- 40 -
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3.2 Zuschuss für die Anschaffung von Sportlerehrenpreisen

Die Gemeinde Bad Zwischenahn hat im Jahr 2012 bisher folgende Zuschüsse aus der Bu-
chungsstelle 42.1.10.01.431800 „Zuschüsse für laufende Zwecke an Turn- und Sportverei-
ne“ für die Anschaffung von Sportlerehrenpreisen gewährt:

Verein
Veranstaltung

Höhe des
Zuschusses

Schachverein „Schwarzer Springer e. V.“
Schachturnier
Nordwest-Camp 2012

75,00 €

TuS Rostrup e. V.
Landesmannschaftsmeisterschaften im Judosport

75,00 €

Tora e. V.
Formenturnier
am 25. März 2012

75,00 €

Schützenkreis Bad Zwischenahn
14. Sommerbiathlon 2012

75,00 €

TuS Ofen e. V.
Herbstlauf
am 03. Oktober 2012

75,00 €

gesamt

375,00 €

Die maximale Sportförderung für die Anschaffung von Ehrenpreisen bei überregionalen
Veranstaltungen beträgt grundsätzlich 75,00 € pro Jahr/Verein.

- 40 -

3.3 TuS Petersfehn e. V.
hier: Bannerwerbung in der Mehrzweckhalle

Die Handballabteilung des TuS Petersfehn e. V. hat mit Schreiben vom 11. September
2012 erneut einen Antrag zum Aushang von Bannerwerbung in der Mehrzweckhalle für die
Saison 2012/2013 gestellt. Eine aktuelle Sponsorenliste wurde vorgelegt. Da sich in der
Vergangenheit keine Probleme ergeben haben, hat die Verwaltung eine Verlängerung der
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bisherigen Regelung vorgenommen.

- 40 -

3.4 Vereinsjubiläum

Der TuS Ekern e. V. hat in diesem Jahr sein 100-jähriges Bestehen gefeiert. Zu diesem
Jubiläum hat die Gemeinde einen Scheck in Höhe von 250,00 € entsprechend der Richtli-
nie gewährt.

- 40 -
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3.5 Golfclub am Meer e. V.
hier: Ehrung von Esther Henseleit

Die 13-jährige Golferin Esther Henseleit vom Golfclub am Meer wurde im August des Jah-
res auf der Anlage des Golfclubs Castrop-Rauxel Deutsche Meisterin in der Altersklasse
unter 14 Jahren. Bürgermeister Dr. Schilling wird sie wegen dieser sportlichen Leistung
persönlich ehren.

- 40 -

3.6 Zwischenahner Segelklub e. V.
hier: Mitteilung des Vereins

Der vorgenannte Verein hat zur letzten Sitzung einen Antrag auf Übernahme der Unter-
haltungskosten für das Umkleidegebäude (sh. BV/2012/056) gestellt. Das Beschlussergeb-
nis wurde dem Zwischenahner Segelklub e. V. bereits schriftlich mitgeteilt. Nun hat der
Verein geantwortet, dass er die Ablehnung des Antrages zur Kenntnis genommen hat.
Weiterhin geht er davon aus, dass der Antrag bei einer Verbesserung der Haushaltslage
der Gemeinde im Zuge der Gleichbehandlung von Sportvereinen erneut gestellt werden
kann.

- 40 -

3.7 Sportstadion Bad Zwischenahn
hier: Belegung der Sportanlage

Sportstadion Bad Zwischenahn:

Das Sportstadion Bad Zwischenahn bzw. das Fußballfeld wird derzeit regelmäßig von den
nachfolgend genannten Vereinen und Gruppen genutzt:

Regelmäßige Nutzungstage in der Zeit von März bis Dezember des Jahres:

FC Querenstede e. V.

Die Punktspiele der Jugendmannschaften werden in der Regel samstags durchgeführt.

Niedersächsischer Fußballverband (NFV)

Auswahltraining der Jungen (montags).
Die Gruppe kommt nach den Osterferien und bleibt bis zum Beginn der Herbstferien.

Niedersächsischer Fußballverband (NFV)

Auswahltraining der Mädchen (dienstags).
Die Gruppe kommt nach den Osterferien und bleibt bis zum Beginn der Herbstferien.
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Darüber hinaus nutzen aber auch andere Sportvereine und Gruppen das Spielfeld. In den
Sommermonaten wird das Sportstadion mehrmals pro Woche von den unten aufgeführten
Vereinen genutzt. Während dieser Zeit (Juni und Juli) können die Vereine die eigenen Plät-
ze nicht in Anspruch nehmen, da die Gemeinde Bad Zwischenahn zu dieser Zeit die jährli-
che Rasensanierung auf den Plätzen durchführt.

Damit die Vereine den Trainingsbetrieb während der Rasensanierung weiter aufrecht er-
halten können, bietet die Gemeinde Ausweichtermine im Sportstadion Bad Zwischenahn
an.

TuS Petersfehn e. V.

Ausweichtermine.

TuS Ofen e. V.

Ausweichtermine.

VfL Bad Zwischenahn e. V.

Ausweichtermine.

Spielgemeinschaft Elmendorf - Gristede

Ausweichtermine.

Darüber hinaus wird die Sportanlage (Leichtathletikanlage) auch von anderen Sportverei-
nen genutzt.

Der VfL Bad Zwischenahn e. V. trainiert derzeit nicht auf der Rasenspielfläche im Stadion.
Mit Beginn der aktuellen Spielsaison ist der Verein wieder zu seiner Spielstätte (Elmendor-
fer Damm) gewechselt.

Die Belegung des Stadions war bislang nur begrenzt möglich, da kein Flutlicht vorhanden
ist. Sicherlich würden sich die Nutzungszeiten künftig weiter ausdehnen bzw. erweitern,
wenn eine Belegung der Abendstunden (Flutlicht erforderlich) möglich wäre. Mit der Ein-
richtung einer Flutlichtanlage werden ganz neue Belegungsmöglichkeiten eröffnet.

Der VfL Bad Zwischenahn hat in einem Schreiben an die Verwaltung einige Ausführungen
hierzu gemacht.

Schützenwiese:

Neben der Nutzung der Stadionanlage herrscht aber auch reger Betrieb auf der angren-
zenden Schützenwiese (Trainingsfeld mit Flutlicht). Diese Fläche wird regelmäßig von den
nachfolgend genannten Gruppen und Vereinen in Anspruch genommen:

Regelmäßige Nutzungstage in der Zeit von März bis Dezember des Jahres:
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FC Querenstede e. V.

In der Zeit von Mitte Februar bis Ende März sowie von Mitte August bis einschließlich Dezember des
Jahres trainieren drei Gruppen (A- und B-Jugend sowie 1-Herren) auf der Schützenwiese (montags,
dienstags, mittwochs, donnerstags). In der Zeit von Anfang April bis Mitte August trainieren die
Mannschaften in Querenstede.

Betriebssportgruppe einer Bad Zwischenahner Firma

Training wöchentlich (donnerstags).
Die Gruppe kommt in der Zeit von März bis einschließlich November eines Jahres.

Freizeitgruppe vom
Rettungsdienst Ammerland

Training alle 14 Tage (montags).
Die Gruppe kommt in der Zeit von April bis einschließlich November eines Jahres.

Es wurden nur die regelmäßigen Nutzungen aufgeführt. Vereinzelte Nutzungsanfragen
(z. B. Trainingslager) wurden nicht berücksichtigt.

AM Dierks weist darauf hin, dass der VfL Bad Zwischenahn einen Spielbetrieb im Stadion
immer mit der Option eines Sportlerheims verbunden hat. Er ist der Auffassung, dass die
Installation einer Flutlichtanlage den VfL nicht dazu bewegen werde, hier einen Spielbetrieb
aufzunehmen.

AM Mickelat ergänzt dies dahingehend, dass der VfL die Forderungen gestellt habe, eine
Flutlichtanlage und ein Sportlerheim müssten im Stadion installiert werden. Die Finanzie-
rung sei durch den Verkauf eines Platzes am Elmendorfer Damm vorgesehen. Er ist auch
der Auffassung, dass der VfL sich verpflichteten müsse, den Spielbetrieb im Stadion aufzu-
nehmen. Ansonsten sei dieses eine Fehlinvestition. Sollte es nicht gelingen, eine intensive-
re Nutzung im Stadion herbeizuführen, sei jede weitere Investition nicht erforderlich.

FBL Fischer weist darauf hin, dass der VfL vor dem Rückzug aus dem Stadion nicht das
Gespräch mit der Verwaltung gesucht habe.

AL Frau Wagenaar berichtet, dass die Jugendmannschaften des FC Querenstede dort ihre
Punktspiele ausrichten. Des Weiteren gebe es Kooperationen mit der Jugendherberge. Die
Anlage werde von Gruppen für den Leichtathletiksport genutzt.

GM Dr. Witt möchte, dass zunächst noch einmal Gespräche mit dem Sportverein geführt
werden, bevor weitere Investitionen im Stadion getätigt werden.

AM Kellermann-Schmidt spricht sich für die CDU-Fraktion gegen die Installation einer
Flutanlage aus. Er ist der Auffassung, dass das Stadion nicht intensiv genutzt werde und
es dort keiner weiteren Investitionen bedarf.

AM Oetjen möchte wissen, welche Investitionen seit 2005 im Stadion getätigt wurden.

FBL Fischer berichtet, dass 2006 die Umkleiden und im Jahr 2011 die Tartanbahn mit ca.
44.000,00 € saniert wurden. Für das Haushaltsjahr 2012 sind 20.000 € u. a. für die Verbes-
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serung der Erschließungssituation vorgesehen. Da im Umfeld des Stadions Veränderungen
anstehen, wurde die Maßnahme zunächst zurückgestellt. Als nächste Investition sei die
Installation der Flutlichtlage vorgesehen.

- 40-

3.8 Saisonbericht Badepark Bad Zwischenahn
hier: Badesaison 2012

Im Jahr 2012 hatte der Badepark vom 29. April bis 09. September (134 Tage) geöffnet.
Nachfolgend sind die Besucherzahlen im Vergleich zu den Vorjahren aufgeführt:

Monat
2008
2009
2010
2011
2012

April
2.256
1.124
1.701

0*1)

551

Mai
16.244
8.649
5.899
8.322

12.727

Juni
12.322
11.048
14.979
12.315
6.133

Juli
18.000
17.552
27.440
8.927

15.308

August
9.490

16.869
7.533
9.517

16.351



- 10 -

September
1.192
2.523
1.719
2.741
2.527

gesamt
59.504
57.765
59.271
41.822
53.597

Die vorgenannten Zahlen beinhalten nur die öffentlichen Badegäste. Schulen, Gruppen und
Vereine, die das Bad besucht haben, sind in den oben genannten Besucherzahlen nicht
berücksichtigt.

Die Öffnungsstruktur stellt sich wie folgt da:

2008
2009
2010
2011
2012

Öffnungstage
134
141
141
134
134

Öffnungsstunden
1.565
1.642
1.642
1.565
1.565

*1) = Im April war das Bad noch nicht geöffnet.

- 40 -

3.9 Festlegung der Badesaison 2013

In der alljährlichen Saisonnachlese (20. September 2012) wurde unter anderem über die
Freibadsaison 2013 beraten. Der Badepark wird in der kommenden Saison von Sonntag,
28. April 2013, bis Sonntag, 08. September 2013, geöffnet sein. Die Regelung mit der Vor-
und Nebensaison (April, Mai und September) und der Hauptsaison (Juni bis August) wird
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fortgeführt.

Das Hallenbad kann bis Freitag, 26. April 2013, für die Badegäste geöffnet bleiben. Ab
Dienstag, 10. September 2013, steht das Hallenbad wieder für die Öffentlichkeit zur Verfü-
gung.

Für die Schulen steht das Hallenbad nach Beendigung der Sommerferien (12. August
2013) am darauffolgenden Montag wieder zur Verfügung. Den Vereinen bzw. den Dauer-
nutzern wird das Bad bis Juni 2013 zur Verfügung gestellt. Sie können dann ins Freibad
wechseln. Ab Montag, 02. September 2013, können sie nach Abschluss der Freibadsaison
wieder das Hallenbad aufsuchen.

- 40 -

3.10 Badepark Bad Zwischenahn
hier: Saisonkartenverkauf

Wie in den letzten Jahren werden zu Weihnachten wieder Saisonkartengutscheine für 2013
verfügbar sein. Die Gutscheine für die Karten sind bei der Gemeinde erhältlich. Interes-
sierte können die Gutscheine zu Weihnachten verschenken. Rechtzeitig vor Ostern 2013
werden Ende März und Mitte sowie Ende April weitere Vorverkaufstermine für die Bürge-
rinnen und Bürger sowie Badegäste angeboten.

- 40 -

3.11 Neuer Flyer für den Badepark Bad Zwischenahn

Derzeit wird ein neuer Flyer für 2013 gestaltet. Es ist vorgesehen, dass der Flyer im Januar
2013 fertig gestellt ist. Das Exemplar wird dann über die Touristik GmbH verteilt und auch
in den örtlichen Geschäften ausgelegt.

- 40 -

3.12 Suppenküche Bad Zwischenahn

Auch in diesem Jahr wird die vorgenannte Organisation in den Wintermonaten den Ein-
gangsbereich (Halle) und den Gruppenraum im Badepark nutzen.

- 40 -

3.13 Schließung des Hallenbades in den Weihnachtsferien

Das Hallenbad Bad Zwischenahn bleibt von Montag, 24. Dezember 2012, bis einschließlich
Dienstag, 01. Januar 2013, geschlossen. Am Mittwoch, 02. Januar 2013, ist das Bad dann
wieder zu den gewohnten Zeiten geöffnet.

- 40 -
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3.14 „bibliothek am meer“
hier: Änderung der Servicegebühren für die Nutzung der Internetarbeitsplätze

Die Servicegebühren für die Nutzung der Internetarbeitsplätze in der „bibliothek am meer“
sind in der Anlage zur Benutzungsordnung „laut Aushang“ festgelegt und betragen 1,00 €
pro 30 Minuten. Die Internetarbeitsplätze werden von Kunden und Gästen genutzt. Es ist
geplant, diese Servicegebühren zum 01.01.2013 für die Kunden der „bibliothek am meer“
aufzuheben. Mit dem Besitz einer gültigen Service-Card wird die Nutzung freigestellt. Die
Kurgäste haben die Möglichkeit, mit dem Erwerb der Service-Card für Kurgäste (2,50 € für
25 Öffnungstage) ebenfalls alle Medien und die Internetarbeitsplätze zu nutzen. Für die
„externen Nutzer“ sollen weiterhin die Gebühren von 1,00 € pro 30 Minuten erhoben wer-
den.

- 40 -

3.15 Zuschuss an die öffentlichen Kirchenbüchereien Bad Zwischenahn

Die Katholisch-Öffentliche Bücherei St. Vinzenz Pallotti Bad Zwischenahn hat 2012 einen
Zuschuss in Höhe von 2.211,00 €, die Evangelisch-Öffentliche Bücherei Ofen 914,50 € und
die Evangelisch-Öffentliche Kinderbücherei Petersfehn 842,05 € erhalten. Die Zuschüsse
setzen sich aus festgelegten Sockelbeträgen sowie 0,05 € pro entliehene Medie zusam-
men.

- 40 -

3.16 Kulturförderungsfond 2012

Anträge für den Kulturförderungsfond können bis 30.06. jeden Jahres bei der Gemeinde
eingereicht werden. Einziger vorliegender Antrag ist der Antrag der Ev.-Luth. Kirchenge-
meinde Zwischenahn vom 12.09.2012 auf Förderung eines Konzerts am 08.12.2012 mit
dem Titel „Jauchzet frohlocket“ im Rahmen der Konzertreihe TONART in der St.-Johannes-
Kirche Bad Zwischenahn.

Der Ev.-Luth. Kirchengemeinde Zwischenahn wurde ein Zuschuss in Höhe von 250,00 €
aus dem Kulturförderungsfond gewährt. Auf die künftige Einhaltung der Antragsfrist wurde
hingewiesen.

- 40 -

3.17 Errichtung eines Denkmals in Bad Zwischenahn

FBL Fischer berichtet, dass ein Berliner Bürger die Gemeinde Bad Zwischenahn ange-
schrieben und auf ein Unglück im November 1944 hingewiesen habe. Im Jahr 1944 sind im
Bahnhofsbereich der Gemeinde Bad Zwischenahn holländische Zwangsarbeiter bei einem
Zugunglück ums Leben gekommen. Der Bürger regt an, auf dieses Unglück zum Beispiel in
Form eines sogenannten „Stolpersteines“ in der Gemeinde Bad Zwischenahn hinzuweisen.

Bisher hat sich die Gemeinde Bad Zwischenahn bei dem Einrichten von Denkmälern sehr
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zurückgehalten. In der Regel waren es Vereine, Gruppen oder Verbände, die sich um die
Einrichtung, um die Finanzierung und die Pflege gekümmert haben. Es gibt verschiedene
Organisationen, die auch Denkmäler errichten möchten.

In der Verwaltung sei man der Ansicht, dass keine Präzedenzfälle geschaffen werden soll-
ten. Es sei nicht bekannt, ob es noch andere Ereignisse gebe, auf die ein Hinweis möglich
sei.

BM Dr. Schilling ergänzt, dass es einen klaren Hinweis aus der Politik geben müsse, an-
sonsten bleibe die Gemeinde bei der bisherigen Einschätzung.

- 40 -

4 "Das Goldene Segel" Kunstpreis Bad Zwischenahn e. V.
hier: Förderung des Kunstpreises 2013
Vorlage: BV/2012/121

AL Frau Wagenaar erläutert die Beschlussvorlage.

AM Kellermann-Schmidt ist der Auffassung, dass dieses Projekt eine gute Werbung für Bad
Zwischenahn sei. Ebenfalls sei hier eine hochwertige Arbeit auf ehrenamtlicher Basis gelei-
stet und er spricht sich für die CDU-Fraktion für eine erneute Förderung aus.

AM Wolf unterstützt dieses und ergänzt, dass dieser Kunstpreis deutschlandweit Beach-
tung findet und Bad Zwischenahn dadurch bekannt gemacht habe.

Er stellt daher folgenden Antrag:

Für den Kunstpreis 2013 „Das Goldene Segel“ wird ein Zuschuss in Höhe von 1.000,00 €
gewährt. Der Betrag ist im Haushalt 2013 zusätzlich einzuplanen.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen: 6
Nein-Stimmen: 1
Stimmenthaltungen: 3

5 Antrag auf Sportförderung
hier: Anträge verschiedener Vereine
Vorlage: BV/2012/162

AL Frau Wagenaar erläutert die Beschlussvorlage.

AM Mickelat fragt, wer Eigentümer des Hauses der DLRG sei. Er ist der Auffassung, dass
der Eigentümer für das Funktionieren der Rollläden verantwortlich sei.

FBL Fischer ergänzt, dass die KBG Eigentümerin ist. Die DLRG habe hier aber bereits
Verhandlungen geführt und die KBG sei nicht bereit, die Kosten zu übernehmen.

GM Dr. Witt weist darauf hin, dass sich für die Sportförderung lediglich 5.000,00 € im
Haushalt 2013 befinden. Beide Maßnahmen überschreiten zusammen den Fördertopf. Er
ist ebenfalls der Auffassung, dass die Eigentümerin (KGB) an diesen Kosten zu beteiligen
ist.
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AM Dierks stellt den Antrag mit der KBG erneut zu sprechen, mit dem Ziel, dass sich die
KBG und die Gemeinde den errechneten Zuschuss zu je 50 % teilen.

Beschlussvorschlag:

a) Antrag des TuS Petersfehn e. V.

Der Kultur- und Sportausschuss empfiehlt dem Verwaltungsausschuss, dem TuS
Petersfehn e. V. für den Austausch von 8 Flutlichtstrahlern einen Zuschuss in Höhe
von 4.659,82 € aus der allgemeinen Sportförderung zu gewähren. Vorbehaltlich der
Bereitstellung der Haushaltsmittel soll eine Auszahlung der Förderung im Buchungs-
jahr 2013 erfolgen.

Abstimmungsergebnis: einstimmig

b) Antrag der DLRG Bad Zwischenahn

Der Kultur- und Sportausschuss empfiehlt dem Verwaltungsausschuss, der DLRG Bad
Zwischenahn für die Modernisierung der Rollladensysteme bei der DLRG-Station in
Rostrup einen Zuschuss in Höhe von 841,04 € aus der allgemeinen Sportförderung
2013 zu gewähren.

Mit der KBG sind Gespräche zu führen, mit dem Ziel, der DLRG einen Zuschuss in
gleicher Höhe zu gewähren.

Abstimmungsergebnis: einstimmig

- 40 -

6 Hofstelle Scholjegerdes
hier: Antrag des Heimatvereins Bad Zwischenahn e. V.
Vorlage: BV/2012/172

FBL Fischer erläutert die Beschlussvorlage.

Nach längerer Diskussion, in der noch einmal die große Bedeutung dieser Hofstelle für die
Eingangssituation des Ortes Bad Zwischenahn deutlich gemacht wurde, ergänzt BM Dr.
Schilling, dass der Verein für Heimatpflege bereits viele Gebäude in zentraler Lage für die
Öffentlichkeit zugänglich gemacht habe und dieses werde auch für den Hof Scholjegerdes
so sein. Der Heimatverein sein noch in der Konzepterstellungsphase. Es sollen Angebote
gemacht werden, die eine weitere Attraktion für Bürgerinnen und Bürger und den Touris-
mus darstellen.

Beschlussvorschlag:

Die Gemeinde Bad Zwischenahn übernimmt die Bauträgerschaft für die ersten Maßnah-
men zur äußeren Sanierung der Hofstelle Scholjegerdes, Bad Zwischenahn. Die Kosten
der Baumaßnahmen belaufen sich voraussichtlich auf 200.000,00 €. Beim Landesamt für
Geoinformation und Landentwicklung Niedersachsen, Regionaldirektion Oldenburg, ist ein
entsprechender Förderantrag zu stellen, dessen Bewilligung Voraussetzung für die Durch-
führung der Maßnahme ist. Weiterhin ist eine Kostenbeteiligung des Landkreises Ammer-
land zu prüfen.
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Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen: 9
Nein-Stimmen: 0
Stimmenthaltungen: 2
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7 Haushalt 2013 für den Kultur- und Sportbereich
Vorlage: BV/2012/160

AL Frau Wagenaar erläutert die Beschlussvorlage.

AM Mickelat stellt den Antrag, die Zahlung für die Flutlichtanlage im Stadion mit Sperrver-
merk zu versehen.

Abstimmungsergebnis: einstimmig

Beschlussvorschlag:

Der Kultur- und Sportausschuss empfiehlt, dem Entwurf des Kultur- und Sportetats zuzu-
stimmen.

AM Frau Rohé stellt den Antrag, die 31.000,00 € des Vereins für Heimatpflege für den
Scholjegerdes-Hof ebenfalls im Haushalt mit darzustellen.

Es wird werden noch die 1.000,00 € für die Förderung des Kunstpreises „Das Goldene Se-
gel“ aufgenommen.
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Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen: 9
Nein-Stimmen: 0
Stimmenthaltungen: 1
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8 Antrag des TuS Petersfehn e.V.
hier: Antrag auf Bereitstellung einer weiteren Trainings- und Spielfläche
Vorlage: BV/2012/161

AL Frau Wagenaar erläutert die Beschlussvorlage.

AM Schlieker berichtet, dass ein ähnlicher Antrag schon vor 15 Jahren gestellt worden sei.
In einigen Bereichen des Gebietes sei schon mit einer Abtorfung begonnen worden, die
Arbeiten wurden aber wieder eingestellt. Die Fläche sei für einen Sportplatz zu groß. Er
ergänzt noch, dass es auch bereits Gesprächsbereitschaft gebe für die Fläche aus Vari-
ante II.

AM Oetjen gibt zu bedenken, dass es Probleme mit den Anwohnern geben könne. Er bitte
darum, dass dies vorher abgeklärt werde.

BM Dr. Schilling weist darauf hin, dass für den Bereich der Variante I allen Anwohnern be-
reits beim Ankauf der Grundstücke mitgeteilt wurde, dass es sich in der Nachbarschaft um
Sportflächen handele. Hier sei die Planung aus seiner Sicht sinnvoll.

AM Mickelat ist der Auffassung, dass die Sportanlage in Petersfehn sehr gut sei. Die Größe
der Anlage solle jedoch an die Größe der Bauerschaft (Einwohnerzahl) angepasst werden.
Hierfür sei eine Erweiterung der Sportfreiflächen unbedingt erforderlich.

Beschlussvorschlag:

Die Verwaltung wird beauftragt, die Varianten I und II näher zu prüfen, Gespräche mit den
Eigentümern zu führen und Kosten zu ermitteln.

Die Angelegenheit ist dem Kultur- und Sportausschuss wieder vorzulegen.

Abstimmungsergebnis: einstimmig

- 40 -

9 Anfragen und Hinweise

GM Dr. Witt berichtet, dass bereits im AJuFaSo über die Nutzung der Skateranlage beim
Jugendzentrum diskutiert wurde. Seit diesem Termin gibt es weitere Ergebnisse in der
Entwicklung:

1. Das Netzwerk „Rollen und Räder“ der Skater zur Abstimmung der sportlichen Betäti-
gung ist fast fertig installiert: Hier arbeiten inzwischen zahlreiche Gruppen zwischen
Aurich und Oldenburg (Standorte von Skaterhallen zusammen).

2. Ein erster Einsteigerkurs „Skating“ für junge Sportler findet wahrscheinlich noch vor
Weihnachten in der Oldenburger Skaterhalle statt.
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3. Der VfL Bad Zwischenahn wird nach Gesprächen mit der FDP mit dessen Vorstand
eine Trendsportgruppe „Skating“ einrichten, so dass die Skater in Bad Zwischenahn
eine Heimatstadt haben.

4. Der VfL wird bis Mai 2013 in Absprache mit der Gemeinde die vorhandene Skating-
Freianlage aufarbeiten, damit diese den Normen entspricht.

Anmerkung der Protokollführerin:

Der VfL Bad Zwischenahn hat eine Aufarbeitung der Anlage mit der Verwaltung bisher we-
der erfragt noch abgestimmt.
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10 Einwohnerfragestunde

Keine.

AV Frau Logemann schließt die Sitzung.

Logemann Fischer Krüger
Ausschussvorsitzende Fachbereichsleiter Protokollführerin


